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 بلدية المهدية 

 0202الأولى لسنة محضر جلسة الدورة التمهيدية 

 0202جانفي  02السبت 

على  0202جانفي  02وذلك يوم السبت  0202انعقدت بمقر بلدية المهدية جلسة الدورة التمهيدية الأولى لسنة 

 الساعة العاشرة صباحا برئاسة السيدة فائزة بوبكر رئيسة البلدية وبحضور كل من السادة والسيدات:

 :أعضاء المجلس البلديعن 

 أحمد رشاد خميس: المساعد الأول  -

 إكرام ريش: المساعد الثاني -

 محمد الهادي بن الشيخ: المساعد الثالث  -

 ع سهيل الشيخ الزوالي: المساعد الراب -
 فطومة الغول: رئيس الدائرة البلدية بهيبون  -

 محمد الشاهد: رئيس الدائرة البلدية بالزهراء -

 هاجر البكوش: عضوة  -

 وداد سعد الظريف: عضوة  -

 عبير الباجي: عضوة  -

 لبنى الزواري: عضوة  -

 نجيب الفقي: عضو  -

 فتحي بن زينب: عضو  -

 نرجس سنان: عضوة  -

 ضو أحمد بالحاج: ع -

 كريمة قاسم: عضوة  -

 محمد محسن كريم: عضو  -

 دليلة القمودي: عضوة  -

 :عن المجتمع المدني

 البشير محمد صفر: مواطن  -

 حبيب إسكندر رميزة: مواطن  -

 سيدة زليمة الحمروني: مواطنة  -

 عبد المجيد صفر: مواطن  -

 الهادي علية: مواطن  -

 عماد علية: مواطن  -

 الحبيب العطاوي: مواطن  -

 كمال جعفر: مواطن  -

 وقد تولى كتابة الجلسة السيد كريم خواجة الكاتب العام للبلدية,

افتتحت الجلسة السيدة رئيسة البلدية مرحبة بالحاضرين مشيرة أن الجلسة التمهيدية بمثابة الإعداد للدورة العادية 

بداية من الساعة العاشرة  0202فيفري  02لبلدية بهيبون يوم السبت التي ستلتئم بمقر الدائرة ا 0202الأولى لسنة 

التي ضبطها المجلس من  0202والبرامج لسنة  0200صباحا هذا كما أشارت إلى اهم الأنشطة البلدية خلال سنة 

من  %222121كما أشارت أنه رغم الصعوبات الاقتصادية فقد تحقيق نسبة  .0202خلال مشروع ميزانية سنة 

ق نتائج لمزيد من تحقيبفضل التدابير والإجراءات التي تم اتخاذها وتسعى المؤسسة البلدية  0200يرات ميزانية تقد

 ثم أحالت الكلمة للحضور فكانت مداخلاتهم كما يلي:  ,0202إيجابية خلال سنة 

 ²م7 ستيلاء على: طالبت بتنفيذ قرار هدم ضد جارها المدعو أنيس علاية في خصوص الاالسيدة زليمة الحمروني

 من الطريق العام بنهج أحمد شوقي بهيبون. 
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 : السيد البشير صفر

  طالب بتغيير مكان السوق الأسبوعي من الموقع الحالي بنهج الفاطميين 

   تغيير الموقع الحالي للرحبة بمناسبة الأعياد الدينية 

   تسهيل الحركة بهذا النهج وسهولة الولوج عند الضرورة 

 أشجار الفيكيس بسبب الأضرار الناتجة عنها والمتمثلة خاصة في تصدع المنازل المجاورة بنهج  قليعت

 الفاطميين.
 : السيد إسكندر رميزة

  توضيح مراحل تنفيذ مشروعAutrement  ومزيد تشريك المجتمع المدني 

  ة المهدية انية لبلديتقديم فكرة عن مشروع سبخة بن غياضة وخاصة في علاقة بمراجعة مثال التهيئة العمر 

  توضيح مشروع انجاز ممر للدراجات العاديةpiste cyclable  بالكرنيش وخاصة من حيث تنظيم حركة

 المرور

  هل وقع برمجة انجاز منطقة مترجلين بالمدينة العتيقة ببرج الرأس 

   طلب دعم من البلدية لإعادة صيانة السور الخارجي لحديقة سيدي الغمام 

   تثمين مشروع تركيز التنوير العمومي المقتصد للطاقة من نوعLED  مع طلب مواصلة انجاز مثل هذه

 الأشغال مع التساؤل حول تجاوز توقيت قطع التيار الكهربائي على التنوير العمومي في الحصة الصباحية

  .0202خلال النصف الأول من شهر جانفي 

  رة إيجاد حل جدري لمشكل حرق الفضلات وانبعاث مشكل مصب الفضلات بطريق بومرداس وضرو

 الغازات السامة والروائح الكريهة.
 : السيد الهادي علية

  مسعود في خصوص البناء المخالف للتراتيب العمرانية حيث ادعى أنه بن تقديم شكوى ضد جاره حمادي

 تم إمضاء اتفاق بينهما في خصوص بناء بيت لكنه تجاوز هذا الاتفاق وقام بتزويره حسب ادعائه 

   مسعود وتمكينه من رخصة مثال تعديلي بصفة غير قانونية حسب بن عدم حياد البلدية مع السيد حمادي

 ادعائه 

 ية تمكينه من ترخيص للربط بشبكة النور الكهربائي والماء الصالح للشراب.رفض البلد 
استياء أعضاء المجلس البلدي الحاضرين من أسلوب الخطاب والاتهامات الموجهة للبلدية  تم تسجيل ملاحظة:

ء االفنية المحلية لإسناد رخص البناء( في خصوص طريقة اسناد رخص البن )اللجنةوخاصة المصلحة الفنية 

على أن كل رخص البناء المسندة من طرف هذه اللجنة مبنية على أسس قانونية وتحترم كل  وقد تم التأكيد

التراتيب العمرانية المعمول بها في مجال البناء مع الحياد التام تجاه كل المواطنين حتى ولو كان المستفيد 

ه إلى المحكمة الإدارية في خصوص مدى جعضو داخل المجلس البلدي مع دعوة السيد الهادي علية إلى التو

 قانونية رخصة البناء المسندة إلى السيد حمادي مسعود. 

 : السيد عبد المجيد صفر

  طالب بتقديم توضيحات في خصوص مشروع مراجعة مثال التهيئة العمرانية لبلدية المهدية وتنوير الراي

 العام حول المرحلة التي وصل إليها في الإنجاز. 
 :حبيب العطاويالسيد 

   تقدم بالشكر لأعوان النظافة على المجهودات المبذولة لرفع الفضلات كما تقدم بالشكر لكل أعوان بلدية

 المهدية على المجهودات المبذولة لتقديم الخدمات لفائدة المواطن على أحسن وجه 

   م ورفع فواضل البناء وتنظيف المكان  02بعرض  الحزام الرابعطلب تعبيد 

  مختلف  وطالب بتشريكاؤل حول مراحل مشروع مراجعة مثال التهيئة العمرانية لبلدية المهدية تس

التعاون مع عمادة المهندسين في خصوص ي في هذا المشروع وكذلك أالمتدخلين العموميين لإبداء الر

 ابداء الرأي في الدراسة.
 : السيد كمال جعفر
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 ة والعون المكلف بذلك وهل يتم رفع الفضلات من طرف تساؤل عن طريقة رفع حاويات الفضلات المنزلي

 البلدية أو عن طريق مقاولة خاص 

   التساؤل عن أسماء البلديات التي تستغل  –التساؤل عن سبب عدم استكمال تعبيد بعض الأنهج والأزقة

 المصب العشوائي بطريق بومرداس. 
 : تدخل السيدة رئيسة البلدية

  بالدائرة البلدية بهيبون وسيقع  0202فيفري  02يوم  0202سيتم عقد جلسة الدورة العادية الأولى لسنة

الإجابة عن كافة الأسئلة المطروحة من طرف المواطنين مع العلم أن البرنامج الاستثماري التشاركي متاح 

 للعموم على كافة المواقع الالكترونية الخاصة ببلدية المهدية. 

 :لسيدة لبنى الزواريتدخل ا

  القرارات المتخذة بخصوص مشروع Autrement في إطار جلسات تشاركية مع المواطنين وأن كانت 

 يات. الغرض وهو على علم بكل الحيثكل الجلسات التي تم برمجتها في السيد إسكندر رميزة كان متواجد في 
فاد السيد طارق الحنشة بضرورة تفهم المواطنين للوضعية المالية الصعبة التي تعيشها المالية العمومية أ ملاحظة:

بما في ذلك البلديات وأن ميزانية البلدية غير كافية بمفردها لمجابهة كل الطلبات مواد كانت في مجال العناية بالبنية 

واطنين مع العلم بأن كل المشاريع يتم تنفيذها بالتنسيق مع الأساسية أو غيرها من المشاريع التي تمس مباشرة الم

 مختلف المتدخلين العموميين. 
 :تدخل السيد الحبيب العطاوي

   في نقص المداخيل البلدية وخاصة الأداء البلدي منها جائحة كورونا  تحصلت وتسببتوجد عدة عراقيل

والأوضاع الاقتصادية والمالية الصعبة التي تعيشها البلاد بصفة عامة وقد قامت البلدية ببذل مجهودات 

 إضافية في عديد المناسبات لإتمام تنفيذ مشاريعها المبرمجة. 

 مصب البلدي العشوائي بطريق بومرداس في القريب العاجل. طالب بتحديد مدة زمنية لإيجاد حل لمشكل ال 

مشيرا إلى أن حل إشكال مصب الفضلات بطريق بومرداس يجب أن يكون  وقد تدخل السيد طارق الحنشة

 في إطار تشاركي مع المجتمع المدني ومع كل المتدخلين في هذا المجال. 

 

 الجلسة على الساعة منتصف النهار رفعتو

 

 وحرر بتاريخه                                                                                                

 بلديةالرئيسة 

 فائزة بوبكر
 

 


